

# PLAN DE ACERCAMIENTO A LA COMUNIDAD





Calama, Marzo de 2020

## PLAN DE RESPONSABILIDAD A LA COMUNIDAD

Empresas de Transportes Géminis ha definido su Política de Responsabilidad Social Corporativa, estableciendo que su desarrollo económico debe ser compatible con el compromiso social, el respeto y cuidado del medioambiente, de tal forma que se satisfagan las necesidades presentes, sin comprometer las necesidades futuras, colaborando activamente en el beneficio de la sociedad, durante el desarrollo de sus servicios de Transporte de Personal, Pasajeros interprovinciales e interurbanos, y transporte de carga de materiales (combustibles, y cobre metálico).

### Identificación de los Impactos de la Empresa sobre la Comunidad

Empresas de Transportes Géminis, posee una metodología de identificación de aspectos y evaluación de impactos medio ambientales derivadas de las actividades que realiza, en la cual los impactos ambientales significativos, que puedan afectar en forma positiva o negativa a la comunidad y entorno, son gestionados por medio de programas estructurados.

### Identificación de Grupos de Interés

También, se han definido los Grupos de Interés Internos y Externos para Empresas Géminis, señalando como partes interesadas internas a nuestros Empleados, Gerencia y Propietarios. Por otra parte, nuestras partes interesadas externas son principalmente nuestros clientes, proveedores y organismos externos (sociales y gubernamentales).

Clientes relevantes, tales como: Codelco Chuquicamata, Codelco Radomiro Tomic, Enx Minera Escondida, Eléctrica Angamos, IMA, Pasajeros Interprovinciales e Internacionales.

Todos los Proveedores de Empresas Géminis están identificados por rubro, destacándose: Copec Lubricantes, Fabrica Moises, Kaufmann, Volvo, Gracam Imprenta, Epysa, Turbosel, Gemoflex S.A. y Guard Security

Organismos Externos, como Carabineros, Bomberos, ACHS, Inspección del Trabajo, Sernageomin, y Servicio de Salud.

### Plan de Promoción Permanente:

Se considera como representativo de la comunidad a las autoridades regionales y comunales, por tal motivo, se plantea desde el momento de la adjudicación de un contrato, mantener reuniones entre las autoridades y la Gerencia General para analizar en conjunto las actividades relevantes durante el inicio y posterior operación de los servicios de transporte de personal y cargas. Además, compartir con estas autoridades los planes de emergencias, mitigación y remediación si fuese necesario.

La empresa, por ser de esta zona, mantiene un contacto permanente con la comunidad, realiza acciones sociales con instituciones acreditadas, teniendo una constante actitud de buen vecino.



Calama, Enero de 2020

## PLAN DE RESPONSABILIDAD A LA COMUNIDAD

El hecho de mantener alrededor de 600 puestos de trabajos para personas de la zona, más el compromiso permanente del respeto por el medio ambiente, la seguridad y salud ocupacional de sus trabajadores, además, la entrega de un servicio de calidad, nos permite gozar de una excelente evaluación de la comunidad, por lo tanto, el mensaje de buenas intenciones y compromiso de respetar la vida, será bien recepcionado por los grupos sociales. Esta actividad de promoción permanente se realizará principalmente por acciones hacia la comunidad y destacadas por los medios de prensa comunales. La responsabilidad principal en la promoción de estos planes recae en la Gerencia General

### Trabajos en Calidad de Vida, Alcohol y Drogas:

Empresas de Transportes Géminis preocupado de la problemática de la adicción al alcohol y drogas, trabaja junto con sus trabajadores y grupo familiar en la prevención del consumo de alcohol y drogas en el ámbito laboral, como también en el familiar. Esta Organización es pionera, al ser la primera de carácter privado que emprende esta iniciativa.

Igualmente, está en búsqueda de la excelencia en las actividades de Gestión de Seguridad y Salud Ocupacional. Este programa también tiene orientación hacia entes comunitarios. Del mismo modo, Empresas Géminis apoya las actividades desarrolladas por nuestros clientes orientadas hacia la comunidad y mejoras en la Calidad de Vida del Personal involucrado en los diversos servicios, tales como: Campañas de Codelco (Verano Seguro, Buen Vecino).

### Planes de Emergencia y/o Contingencia que involucre a la Comunidad.

El Plan de Emergencia desarrollado por el Departamento de Seguridad y Medio Ambiente, contemplan los siguientes aspectos relevantes:

- a) Asignación de recursos materiales y el personal que deberá actuar y dar a conocer a la comunidad los antecedentes del suceso ocurrido.
- b) Capacitación a Conductores, quienes deberán aplicar herramientas de conducción segura, que nos permitan tener bajos índices de accidentabilidad, siendo nuestra meta cero accidentes. Además, en caso de alguna emergencia, el conductor deberá aplicar las técnicas necesarias para que no se vean afectadas terceras personas, etc.
- c) Formación de Brigada de Emergencia, capacitados para manejar los riesgos, mitigar las consecuencias, coordinar con autoridades tales como Carabineros y Bomberos y trabajar en la remediación de cualquier daño, apoyando en su capacitación y complementación de equipos. Conocer los números telefónicos de emergencia de todas las localidades por donde circulen los vehículos de transporte..



Calama, Enero de 2020

## PLAN DE RESPONSABILIDAD A LA COMUNIDAD

### Seguimiento y Control de los Planes:

Será de responsabilidad del Departamento de Seguridad y Medio Ambiente, monitorear los planes, medir su efectividad, controlar las actividades, como así también, generar los cambios necesarios para corregir algunas desviaciones presentadas.

Deberá reportar periódicamente a la Gerencia General y a la Gerencia de Operaciones, la efectividad de estos planes y de las acciones tomadas, ya sea para reforzar, modificar y solicitar los recursos necesarios. Mantendrá contactos con las autoridades mandantes y autoridades regionales y comunales, cuando sea necesario, para informar del estado de los planes establecidos.



WILIBALDO MERCADO SEMPETEGUI  
Gerente General  
Empresas de Transportes GÉMINIIS

